

Pressemitteilung

Akademische Jahresfeier 2022 der DHBW Karlsruhe

Verleihung der Ehrensensatorwürde an Professor Edgar Bohn, Vorstandsvorsitzender Badischer Gemeinde-Versicherungs-Verband und BGV-Versicherung AG

Im Mittelpunkt der diesjährigen Akademischen Jahresfeier am 24. Mai 2022 stand die Verleihung der Ehrensensatorwürde an Professor Edgar Bohn, dem Vorstandsvorsitzenden des Badischen Gemeinde-Versicherungs-Verband und der BGV-Versicherung AG. Als Anerkennung für sein langjähriges Engagement wurde ihm diese Auszeichnung von Prof. Dr. Martina Klärle, Präsidentin der DHBW, überreicht.

„Mit dieser Ehrung wollen wir unserer Verbundenheit zu einer verdienten Persönlichkeit der DHBW Karlsruhe Ausdruck verleihen. Professor Bohn hat sich in den vergangenen 20 Jahren in einem besonderen Maß um die Hochschule und um die Förderung ihrer wissenschaftlichen Aufgaben verdient gemacht. Er ist seit 1999 über seine Lehrtätigkeit hinaus eng mit der DHBW Karlsruhe verbunden. Professor Edgar Bohn hat als Förderer der DHBW Großes geleistet.“, eröffnete Prof. Dr.-Ing. Stephan Schenkel, Rektor der DHBW Karlsruhe, die Feier. Natürlich ging dabei der Blick in die Vergangenheit, schließlich hat Professor Edgar Bohn einen Gutteil der nun 43 Jahre Berufsakademie- und Hochschulgeschichte begleitet. Doch er engagiert sich nicht nur für die Duale Hochschule Baden-Württemberg, sondern auch unter anderem für den Verein „Lebenshilfe Baden-Baden – Bühl – Achern“ an seinem Wohnort Bühl.

Sein Einsatz führte zum weiteren Thema des Nachmittags - das Ehrenamt und seine Wichtigkeit für die Gesellschaft. Welche enorme Bedeutung das Ehrenamt in der Vergangenheit und auch heutzutage hat, legte der Festredner Bürgermeister Martin Lenz dar. Doch zunächst berichteten die Preisträgerin und der Preisträger des Sonderpreises für außergewöhnliches studentisches Engagement der DHBW Karlsruhe, Larissa Kirchhöfer und Jonas Graf, warum sie sich über ihr Studium und ihren Beruf hinaus engagierten und engagieren. Larissa Kirchhöfer, die den Preis 2019 erhielt, meisterte nicht nur ihr Studium und heute ihren Beruf als Datenbankadministratorin bei dmTECH, sondern setzte und setzt sich als Rettungshelferin und Ausbilderin der Notfalldarstellung des DRK Karlsruhe ein. Der Preisträger von 2018, Jonas Graf, rettet Lebensmittel in der Initiative Foodsharing und gibt sie an Bedürftige weiter.

„Frau Kirchhöfer und Herr Graf haben mir mit ihrem Impuls einmal mehr vor Augen geführt, wie begeisternd und ansteckend Engagement sein kann. Und wenn Professor Edgar Bohn heute mit dem Titel "Ehrensensator der DHBW" gewürdigt wird, dann macht das deutlich, wie wichtig, ja wie unverzichtbar bürgerschaftliches Engagement in vielen Bereichen unserer Gesellschaft ist.“, übernahm Bürgermeister Martin Lenz die Ausführungen. „Die Hidden Champions des sozialen Zusammenhalts organisieren Stadtteilstefen, stellen Nachbarschaftshilfe und Sportangebote auf die Beine, machen Angebote für Kinder, besuchen ältere Menschen, geben Sprachunterricht; sie engagieren sich in vielen Bereichen. Dieses bürgerschaftliche Engagement bildet das Rückgrat unserer Gesellschaft.“

„Wir wollen ein wenig innehalten, Dinge wertschätzen und würdigen“, führte Professor Schenkel die Veranstaltung fort. Er und Professor Richter, Rektor der DHBW Karlsruhe a.D., zeichneten den Weg von Professor Edgar Bohn, den er an der Dualen Hochschule Baden-Württemberg zurückgelegt hat, in einem Dialog kreativ nach: Seit 1999 ist er als Dozent tätig, ab 2003 ist er Mitglied im Förderverein der DHBW Karlsruhe (damals Berufsakademie), zwei Jahre später wird er dessen Vorsitzender. Bohn wirkte ab 2004 auch im Dualen Senat der Berufsakademie und war von 2012 bis 2021 Vorsitzender des Örtlichen Hochschulrates der DHBW Karlsruhe. 2008 wurde er für seine Verdienste um die Berufsakademie zum Honorarprofessor ernannt. „Professor Bohn äußerte in einem Interview, dass er sehr stolz auf die Verleihung der Honorarprofessur der DHBW sei.“, verriet Professor Schenkel und so gab es manche Anekdote aus dem Hochschulleben des Geehrten, wie z.B. aus der 30 Jahrfeier des Fördervereins der DHBW Karlsruhe im Jahr 2011, in der der Kabarettist Gunzi Heil auftrat.

„Ich freue mich nun Professor Edgar Bohn, als Anerkennung für seine herausragenden und langjährigen Dienste die höchste Ehrung der DHBW verleihen zu dürfen – die Ehrensensatorwürde der Dualen Hochschule Baden-Württemberg. Manche Präsidenten müssen lange auf dieses besondere Ereignis warten, mich freut es, dass ich diesen ‚Ritterschlag‘ schon in den ersten Monaten meiner Amtszeit ausführen durfte und damit auch einen solch großartigen Unterstützer meiner neuen Hochschule kennen lernen konnte“, freute sich die neue Präsidentin der DHBW, Prof. Dr. Martina Klärle, die seit Februar 2022 Präsidentin der größten Hochschule des Landes Baden-Württemberg ist.

Professor Edgar Bohn war sichtlich gerührt über die Wertschätzung und bedankte sich bei den Laudatoren. „Ehrenamtliches Wirken bedeutet nicht nur Arbeit, sondern macht auch Spaß und bringt Zufriedenheit. Es waren und sind Ehrenämter für etwas von dessen Idee ich überzeugt bin, daher engagiere ich mich gerne für die Duale Hochschule. Der Alumnus der DHBW Karlsruhe Professor Thomas Edig, Geschäftsführer Personal und Organisation, Volkswagen Sachsen GmbH, hat einmal gesagt: „Wenn es die Duale Hochschule nicht gebe, müsste man sie erfinden. Und genau das ist auch meine Meinung.“

Mit der Bitte um Veröffentlichung

Susanne Diringer
Hochschulkommunikation
Tel.: 0721 / 9735 718
Handy: 0176 – 299 60 698
Mail: susanne.diringer@dhbw-karlsruhe.de